

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 15 cts. semanales

Año VI — Núm. 1.601

DIARIO DE LA TARDE

Independiente

y de cultura popular.

Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 céntos. al mes

Alicante: Viernes 22 de Septiembre 1916

Pagos por adelantado

### Así se administra

Aprenda usted Sr. Pobil; aprendan todos los que se sientan en los escaños de nuestro palacio municipal a ser buenos administradores, a ser dignos representantes del pueblo, a jactarse del respeto y cariño de sus representados.

Aprendan, repetimos, a saber como se demuestra el cariño por la tierra que les vió nacer, que les dió medios de vida, que les enriqueció, y una vez aprendido esto, una vez poseídos de sus deberes para con el pueblo, es cuando estará justificada su intromisión en el municipio.

¿Cómo han de aprender? pues ahí va una lección:

Albacete fué siempre una capital de las de cuarto o quinto orden, de las que solamente entregadas a la agricultura no se preocupaba de su progreso, de su cultura, de su engrandecimiento, pero no habían de conformarse sus hijos a permanecer siempre en el mismo estado por cuanto con la transformación tan rápida realizada han convertido dicha población manchega en un paraíso, en un pueblo alegre, bonito, con todo lo necesario para figurar entre los primeros.

Albacete cuenta hoy con magníficos edificios modernos, cuatro escuelas graduadas con arreglo a los adelantos de la ciencia pedagógica, otras varias privadas, un palacio municipal, enclavado en mitad de pintorescos jardines, más paseos públicos, alineación de muchas calles, matadero público, más alumbrado, un hospital provincial, la municipalización de las aguas. Todo cuanto hemos enumerado posee Albacete desde pocos años a esta parte, pues lo antiguo y deficiente ha ido demoliéndose, desapareciendo.

El actual alcalde don Francisco Fontecha es un honradísimo, laborioso e inteligente comerciante que goza de un envidiable prestigio y al iniciar un empréstito entre el vecindario de un millón seiscientos mil pesetas para ornato e higiene, fué cubierto dicho empréstito en unas cuantas horas con un sobrante de varios miles de duros.

El comercio es rico, próspero, cuya riqueza y prosperidad la debe al resurgimiento, al progreso de la población la cual es visitadísima por innumerables miles de forasteros, cesando el establecimiento de toda clase de industrias modernas.

¿Y para qué continuar enumerando todo lo que posee esa maravillosa población?

Bástenos con decir que su rápido mejoramiento se debe al acierto de sus moradores en la elección de sus concejales, todo personas de prestigio en la Banca, Agricultura, Industria y Comercio, cuyos elementos por su acostumbrada labor administrativa en sus negocios les ha sido fácil administrar también con éxito los intereses públicos.

¿Alicante?

Nosotros solo sabemos dejar llegar al municipio (salvo honrosas excepciones) a unos cuantos que no sirven para nada y piensan vivir de la política de secta.

Somos un pueblo que todo lo firmos al milagro sin hacernos cargo de que los encargados de realizarlo son ateos en cuanto a la buena fé y a recta conciencia.

### CHISPAZOS

Se habrán enterado nuestros lectores que un doctor español acaba de descubrir un maravilloso suero para impedir que nadie padezca de la boca.

Dicho inventor es felicísimo por todas las celebridades médicas y por los políticos de gran relieve.

Efectivamente, el señor Romano es de los que más contentos se habrán puesto por que con ese suero podrá comerse a España entera sin que se resientan sus mandíbulas.

Con ese invento y con un estómago como aquel que se comió 300 toneladas de grava, ya se puede vivir con inquebrantable felicidad.

El Sr. Vazquez Mella dió hace días un mitin admirable abogando por la neutralidad de España. En su peroración dijo que tenía razón el señor Maura al considerar conveniente

**¡OCASION!** Trapos viejos de lana. Se compran a UNA PESETA el kilo en el almacén de trapos de la calle de la Concepción, 38.

nuestra intervención en la contienda europea.

No tenemos tanto talento como el señor Mella pues nos parece que en su discurso ha resucitado la *sabia opinión* de los doctores del «Rey que rabió».

La verdad es que todos los hombres eminentes incurren en esas ambigüedades con las cuales quedan siempre bien con todo el mundo y no se equivocan.

En Madrid ha sido estafada una señora por el valor de cuatrocientas y pico de pesetas. Dicha estafa se ha llevado a efecto con el pretexto de que entregase esa cantidad a cambio de ser depositaria de 40.000 ptas. que se habían convertido en periódicos viejos y latas de escabeche se tiró de los pelos y dió cuenta a la policía.

¿Pero es posible que haya quien se preste a ser víctima de un timo tan burdamente tramado.

Francaamente, esa señora debe ser todavía de las que bailaban en Belén en cuyo caso es digna de que la obliguen a esperar a que nazca un nuevo Mesías para que los reyes magos le hagan justicia.

¿Tomar una cantidad fabulosa a cambio de otra insignificante?

A nosotros nos parece más bien una tomadura de pelo a los agentes de la autoridad que un timo en metálico.

¡Hay tantos procedimientos para matar pulgas!...

CENTELLAS.

### Teatro de Verano

Anoche debutó la inimitable pareja de bailes Fortea Botí los cuales fueron calurosamente ovacionados por la elegancia en sus bailes y la variedad en ellos.

Visten con suma elegancia.

Amparito Llansola también fué muy ovacionada por el gusto con que cantó sus canzonetas.

La bella Galatea sigue su camino de lauros y triunfos con que fué recibida el primer día.

A petición del público les ha sido prolongado el contrato a las hermanas Manzanares las que continúan ejecutando su trabajo con gran brillantez.

Para esta noche está anunciado el debut de la sin rival coupletista Nené y para muy en breve el de la renombrada canzonetista Lolita Durá.

VIOLA

### Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Exalumno interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Exalumno interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clinica del Dr. Arta.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.  
Calderón de la Barca 19 1º derecha.

### Ramón Soler

Practicante en medicina y cirugía del Cuerpo de prisiones.

Especialidad en el arte podicuro (caillista). Curaciones por nuevo procedimiento.—Navarre Rodrige, 9.

### Josefa Araeil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

SUBLICADA LA INSERCIÓN

El 21.609

NO ES EXTRAÑO

Sr. D. José García.

Mi queridísimo y respetable director: Anteayer tarde al leer con avidéz el periódico que tan dignamente dirige al que me honro pertenecer, leí con gusto la gacetilla insertada dando cuenta de haber adquirido un billete entero para el sorteo correspondiente a las próximas navidades con el número 21 609 el cual en fracciones a peseta se dará participación a los lectores que lo soliciten.

Lo leí con gusto, repito, por que en dicha gacetilla, sin usted darse cuenta, hay una nota simpática, digna de ser imitada por todos los que en su pecho anidan los subimes sentimientos de Caridad, de esa virtud superior a todas las virtudes. Esa nota simpática a que me refiero consiste en haber usted ofrecido una comida a los presos en la cárcel de Alicante el primero de Enero con el resultado total que dé el abono de cinco céntimos por cada participación.

No hay para que decir lo que agradecerán ese obsequio todos los reclusos y más todavía por cuanto este acto no solo implica la saciedad del estómago sino el consuelo del espíritu de todo aquel que creyéndose olvidado y despreciado por la sociedad halla el momento en que ésta da señales de piedad y cariño hacia los desgraciados.

El 21.609 empieza a ver la luz pública bajo los auspicios de una mano bienhechora con la sacrosanta inspiración de hacer bien al prójimo.

Ah, querido director; yase que si la caprichosa fortuna favoreciera espléndidamente al 21 609 seriais vos mucho más espléndido con el necesitado por que todos vuestros actos no los inspira otro sentimiento que el de la generosidad y perdonadme que en esta ocasión os haga justicia aún a trueque de ofender vuestra modestia e hidalguía.

¿Quién no recuerda las repetidas veces que EL PERIÓDICO PARA TODOS ha obsequiado a los asilados de las casas de Beneficencia y presos en la Cárcel?

¿Quién no tendrá presente las ocasiones en que dicho periódico tan noblemente dirigido ha encabezado con su dinero suscripciones y ha organizado espectáculos con el mismo fin benéfico?

Ese ha sido siempre el lema del PERIÓDICO PARA TODOS, Caridad y Amor al prójimo.

Por eso el pueblo lo mira siempre

con simpatía no solo por que vive para defenderle de los vejámenes e injusticias a que está sometido sino por que en él encontró un filántropo, un heraldo del bien dispuesto a propagarlo con su ejemplo.

Perdonad señor Director que estas líneas sean dedicadas a mortificar vuestro caballeroso proceder, y aunque con estas manifestaciones justamente encomiásticas tal vez despierte las pasiones de envidias censura o suspicacias de los que no son capaces de concebir nada noble ni digno no le importe; siga adelante en su magnánima carrera con la cabeza erguida cual corresponde a los que bien obran, y no haga caso (si es que lo hizo alguna vez) de los perros que salgan a ladrarle en su camino. El poder de la grandeza de alma es siempre superior al poder de las pasiones, las cuales ellos de por si quedan sepultadas bajo el peso del cieno que las engendró.

J. M.

### Escuela especial de Náutica

Queda abierta la matrícula oficial para el curso académico de 1916 a 1917, en la Secretaría de esta Escuela, todos los días laborables de 10 a 1 de la mañana.

Alicante 1.º de Septiembre 1916.  
El Director.—José Bauzá Soler.

### La Fiesta de la Raza

DE LINARES RIVAS

La vida moderna tiende imperiosamente a la dilatación. Y salvo en el reino del espíritu, no sé de nada que no rompa o no destruya algo al dilatarse...

Así las ideas, al multiplicarse, rompieron muchas tradiciones. Los ferrocarriles y los vapores, al facilitar las ausencias, destruyeron los lazos de familias... ¡que el ausente se parece mucho al extraño! Los grandes hoteles, confortables y cómodos, concluirán inevitablemente con las casas, no tan cómodas ni tan lujosas... y ya las fiestas, incluso las de carácter íntimo, van a celebrarse en los hoteles. El dinero y el ansia del dinero nos hace cosmopolitas, y vivimos en todas partes y nos mezclamos con todos...

Pues cuando estos males—o estas ventajas—se agranden y lleguen a límites bien visibles ya en la sombra del futuro; cuando no haya hogares ni fronteras; cuando apenas queden vínculos de familia... entonces, sobrenadando en el naufragio espiritual, aún quedará un lazo fuerte y poderoso, el del idioma, y serán hermanos

### TIRO NACIONAL. — (Representación provincial de Alicante) ESCUELA MILITAR

Queda abierta en la Secretaría de dicha Sociedad de 11 o 12 y de 19 a 20, todos los días laborables la matrícula para los resueltos de servicio reducido y del cupo de instrucción (o sea excedentes de cupo) que deseen recibir instrucción militar que determina la Ley de Reclutamiento vigente y real decreto de 27 Septiembre 1912. Se hace presente a los señores que se inscriben que esta escuela tiene el mismo carácter oficial que los dependientes del Estado y por consiguiente, los señores alumnos gozan de iguales beneficios.

Alicante 1 Agosto 1916.—El Secretario, Eduardo Peiró.

**IMPORTANTE.**—Se previene a los excedentes de cupo que, según el art. 433 del Reglamento, para la aplicación de la Ley de Reclutamiento, los individuos que presentan certificado de instrucción solo permanecerán en el cuartel veinte días.

**IFORMES GRATIS**

los hombres que hablen en la misma lengua y puedan conmovirse con las mismas palabras.

Por eso yo, en esta firme creencia, alabando mucho la dilatación de nuestra esfera comercial y la reproducción de intereses entre los pueblos de América y España, me permito suplicar, sin embargo, que miren más, enormemente más, a la conversación de la lengua castellana en aquellos países que fueron nuestros y seguirán siéndolo por los siglos de los siglos hasta el día en que su idioma deje de sonar como el nuestro.

Y para eso, para el supremo fin de la unidad intelectual, no olvidemos que está perfectamente el mandarles la riqueza de nuestro léxico, pero también es preciso acoger muchas palabras de las suyas, que ya se nota su falta en nuestro idioma. ¡Y no se debe notar!

MANUEL LINARES RIVAS

### Desde Elche

Mañana sábado es esperado en esta ciudad el coloso y escéntrico ESPINDARGA, el nonplús-ultra del ciclismo, el rey de la bicicleta, el torero más cómico-burlesco que existe, el que rejonea, banderillea y mata becillos montado en bicicleta, el cual, en unión de Richi Charlot y de sus botones efectuará el domingo próximo en la plaza de toros de Alicante, todas las suertes del torero cómico habidas y por haber, haciendo que el público se deternille de risa admirando sus proezas y su gracia.

Como este espectáculo solo y exclusivamente tendrá lugar el domingo 24 del actual, pues debido a los muchos compromisos que sobre dicha cuadrilla pesan, no puede actuar por ahora otro día en Alicante, la Empresa de dicho espectáculo taurino ha establecido, de acuerdo con la compañía de los Andaluces un tren, especial de regreso a Elche, para el citado día, cuyo tren saldrá de Alicante a las ocho de la noche.

Dado lo económico de la entrada 0,75 pesetas caballero y 0,45 para se-

ñoras y niños, auguramos a la Empresa un buen negocio.

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

### Velada artística

Esta noche se celebrará en la sociedad «La Alegría» domiciliada en la plaza de San Agustín, una gran velada artística, en la que tomarán parte aplaudidos tocadores, cantadores y bailarines flamencos.

La velada promete ser divertida.

El próximo domingo tendrá lugar el primer baile de la presente temporada, los que se repetirán todos los días festivos.

### Restaurant-Bar ¡Alegría!

Faz Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6  
CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

#### Servicio a la carta

Cubiertos especiales de 1 a 4 de la madrugada a 1'50 pt. Café especial 0'20  
Especialidad en desayunos y comidas. Licorosos, Aperitivos de las mejores marcas. Cerveza siempre fresca. Precios económicos. Se sirven pastas de encargo a precios módicos.

Los miércoles calles a la Madrileña. Meriendos del día.—Se sirven raciones. Reunión de artistas.—No equivocarse (junto al banco de España).—Alicante.

### OCASION

Se venden o alquilan dos chalets: uno en la carretera de S. Vicente con balcón, aljibe, árboles frutales y tres tabullas de tierra; y otro titulado «Vequería Holandesa» en la carretera de Villafrañese, con balcón, agua de Sax y establo para ganado.—Razón: Maisonave 29.—Alicante.

### SE VENDE

la casa núm. 31 de la calle del Paraíso. Precio económico.—Razón, Plaza Santa Teresa, 26.

## Una instancia

Se ha presentado en esta redacción una comisión de vecinos de la calle de las Navas a manifestarnos que le ha sido presentada al señor Gobernador una instancia protestando de ciertos actos cometidos por el agente de Vigilancia señor Duart:

Dicha autoridad manifestó obraría con estricta justicia y que del hecho ya tenía conocimiento el Juzgado.

No se podía esperar menos de tan dignísimo funcionario como el señor De Federico.

## SUCESOS

### CASA DE SOCORRO

La guardia para mañana estará a cargo de los facultativos siguientes:

Médicos: Sres. Ayela y Ramos.

Practicante, D. Antonio Martínez.

### EN LIBERTAD

Ayer salió en libertad por haber cumplido su arresto Gaspar Serra Mira.

### ESCANDALO

El Urbano Vicente Rodríguez ha presentado en esta inspección al que dice llamarse Francisco Lloret Picó, de 22 años, sin domicilio conocido por haber promovido un fenomenal escándalo en la vía pública.

### DENUNCIAS

Por infringir las ordenanzas municipales han sido denunciados Dionisio Carratalá Guijarro, Antonio Vidal Hernández, Rosa García Cánovas.

### HERIDO

En la Clínica Municipal ha sido curada Nieves Llopis Orts, de una herida contusa en el labio superior producida casualmente.

### ¡HASTA CUANDO!

En la Clínica del distrito primero, se ha presentado José Martínez al ser mordido por un can, apreciándole los facultativos, varias erosiones en ambas piernas.

Del hecho tiene conocimiento el Juzgado.

### ARRESTADO

Ha ingresado en los calabocillos de la Inspección Municipal por haber sido arrestado por orden superior, Vicente Torres Boades.

### ENCARCELADO

Por haber promovido un fuerte escándalo en el Salón Moderno, ha sido conducido por el de Seguridad número 41 el que dijo llamarse Navarro Ubeda de 22 años.

## DENUNCIADA

Por los de Seguridad números 69 y 89 lo ha sido la «verde tóriola» Rosario García Sánchez, de 23 años, con domicilio en el nido de la calle de León número 13, por haber arrojado agua en muy mal estado sobre un transeunte.

## CERO Y VAN...

También ha sido víctima de la presa de un can Juan Sevilla que habita en la calle de San Luis número 34, produciéndole varias erosiones en ambas piernas de las que fue curado en la Casa de Socorro.

## Registro Civil

### NACIMIENTOS

Transfiguración Sanchis Rodríguez y Anselmo Pérez Pérez.

### DEFUNCIONES

Ninguna.

### MATRIMONIOS

Ninguno.

## Una visita

Ayer visitaron nuestra Redacción dos señores, manifestándonos no ser cierto el que en la casa núm. 4 de la calle de la Pelota, se promuevan escándalos.

En cambio, el autor del artículo publicado anteayer en nuestro periódico, sostiene la certeza de lo denunciado en el mismo, negándose a rectificar ni una sola letra.

Como esta Redacción no ha intervenido para nada en este asunto, se abstiene de hacer comentario alguno.

## Sorteo de Navidad

La administración de EL PERIODICO PARA TODOS ha adquirido para repararlo entre sus abonados, el billete completo del número

# 21.609

del sorteo de Navidad.

Las participaciones serán de UNA PESETA.

Además, por cada participación hay que abonar cinco céntimos que se invertirán en gastos de talonarios y el sobrante se destinará para obsequiar a los presos de esta cárcel con una suculenta comida que se les servirá el día 1.º de Enero.

Como el número de participaciones es muchísimo más inferior que el de suscriptores, rogamos a los que desee alcanzar alguna, vengan a proveerse de ella a esta administración antes del día 5 del próximo mes de Octubre, pues transcurrido dicho plazo, es muy posible que se hayan agotado todas.

También ponemos en conocimiento de nuestros suscriptores que con el fin de evitar torcidas interpretaciones que pueden dar lugar a disgustos, los repartidores del periódico no admitirán encargos relacionados con este objeto.

## El autor de dos asesinatos

Córdoba. — Comunican de Pozo Blanco que se sospecha sea autor del asesinato de dos guardias jurados el minero Matías Yagres Díaz.

Este, dos días antes, escribió una carta al director de las minas pidiéndole socorriera a su mujer e hijos que estaban hambrientos.

Después cogió una escopeta marchando al campo a realizar caza furtiva.

Algunos campesinos le vieron reunirse con los guardias.

La guardia civil busca al presunto asesino.

## Leche del Campo

Leche superior procedente de cabras no entabuladas, bien alimentadas y viviendo en pleno campo. Se sirve a domicilio en botellas con precinto, avisando al despacho de leche de la Cámara Agrícola, en la calle del Parque núm. 10 travesía Infanta.

Leche fresca de reciente ordeño a las seis, a las diez de la mañana y a las tres y las cinco de la tarde.

## Modista

que ha estado establecida en Madrid; ofrece sus servicios a las señoras en casa y a domicilio. Enseñanza en los sombreros de señoras, trabajo en pajas, tul y ferrado terciopelo. Enseña a rizar plumas y limpiarlas, reforma toda clase de picles y bases de plumas a precios módicos. — Rafael Terol, 13-1. — Alicante.

## Se necesita

un aprendiz aventado de platero. Bezán, 70-1.º triplende.

## Taquigrafía

Enseñanza completa a Señoritas y Caballeros por taquígrafo práctico.

Taquígrafos en tres o cuatro meses a lo sumo. El mejor y más preciso sistema para la traducción. Lecciones a domicilio. — Precios módicos.

Velazquez, 9, entre calle de serchea.

146 Prop. Casa Maucchi Barcelona.

al bandido que ocultáis en vuestro palacio.

El duque lo llevó hasta delante del retrato que ocultaba la puerta del escondrijo donde se hallaba Hernani y dijo:

—Este retrato soy yo; habeis visto lo que fueron mis antepasados, todos nobles e incapaces de hacer la más mínima traición; pues bien, yo estoy agradecido, porque pretendéis que diga de mí la historia. «El último de los Silvas fué un traidor, porque vendió la cabeza de su huésped».

En las facciones de Sol resplandece una aureola de alegría intensa al escuchar las últimas palabras del duque.

El rey se separa malhumorado de su primo y permanece algunos ins-

HERNANI

143

mo si se tratase de una reliquia. El fué el que libró a León del tributo de las cien doncellas. El tercero es don Blas, que por voluntad propia se marchó al destierro. El cuarto, don Cristóbal, fué el que en el combate de Escalona quitó del sombrero del rey don Sancho el penacho blanco que servía de puntería a los tiros enemigos. El quinto es don Jorge, que pagó el rescate del rey de Aragón don Ramiro.

El rey don Carlos, con los brazos cruzados, seguía con interés sumo la relación de los antepasados del duque.

—Podéis continuar—dijo el rey;— y creedme que os admiro.

—Este es don Ruy Gómez de Silva gran maestro de Santiago y de Calatrava, tomó trescientas banderas, ga-

# DE LA GUERRA

## REVOLUCION DE CRETA

Atenas.—Circula el rumor de haber estallado la revolución en Creta. Los revolucionarios proclamaron la destitución de las autoridades, habiéndose formado un Gobierno provisional.

## PANTANO ROTO-

### HORRIBLE CATASTROFE

Londres.—Se ha roto el pantano de Neisse en Bohemia, que enbalsaba un millón de metros cúbicos de agua, inundando la campiña rápidamente no dando tiempo al salvamento.

Hasta ahora son 250 los muertos; calculándose las pérdidas en muchos millones de coronas.

## SOFIA

Las tropas ruso-rumanas operan contra los búlgaros que llevaban un gran número de empleados para encargarse de la administración de los pueblos conquistados.

Han sido apresados y ahora se les emplea en barrer las calles de las ciudades donde venían destinados.

# NOTICIAS

Por D. José Boxió ha sido entregado en la inspección Municipal, para quien acredite ser su dueño, un monedero conteniendo 75 cts.

La pobre ciega María Llorca nos ruega hagamos público el haber perdido 5 decimos de lotería del número 23.197.

Se ruega a quien se los haya encontrado los denvelva a la Administración de la calle Mayor.

Se ha presentado en esta redacción don Vicente Pérez, dueño de la caseta número 38 de la Plaza del mercado a entregarnos una papeleta del Crédito Mercantil que seguramente se han dejado olvidada en el mencionado establecimiento para que pueda pasar a recogerla quien acredite ser su dueño.

Se disecciona toda clase de animales a precios módicos.

Daran razón en esta imprenta. SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

## Movimiento del Puerto

### BUQUES ENTRADOS

Vapor español C.º «San Vicente», de Bilbao y escalas con carga general y de tránsito.

Vapor correo español «Isleño» de Palma de Mallorca e Ibiza con carga general 30 pasajeros y la correspondencia.

Pailebot español «San Francisco» de Rabat con envases vacíos.

Goleta española «Salvadora» de Rabat con carga general.

### DESPACHADOS

Vapor español C.º «San Vicente» para Marsella y escalas con carga general.

Vapor español «Isleño» para Palma e Ibiza con carga general, pasajeros y correspondencia.

Vapor inglés «Gibel Kebir Kebir» para Casablanca con carga general.

Vapor francés «Villa de Burgiso», para Argel con lastre.

Polacra goleta española «San Alberto» para Torreveja con lastre.

Laud español «Joven Teresa» para Ibiza con carga general.

## Plaza de Toros de Alicante



Para el domingo 24 de Septiembre a las cuatro de la tarde tendrá lugar en nuestro circo taurino un gran espectáculo excéntrico-cómico-taurino en que actuarán como lidiadores de dos bravos y escogidos becerros Braquín Charlot, que hizo películas en la casa «Hispano Films», de Barcelona; el ciclista excéntrico Espingarda, que matará y banderillará montado en bicicleta y los notables y grotescos Don Guasa Groam y Pdriche Fatigati.

Terminado el espectáculo cómico, se lidiarán, banderillarán y serán muertos a estoque dos escogidos y bravos novillos-toros de la acreditada ganadería de D. José López-Ruiz Chicheri por el diestro José Camargo (Camarguito) y los banderilleros Luis González (Gonzalito), José Salvador (Pepillo) y Lorenzo Aragón (Llorenset).

Varias bandas de música amenizarán el espectáculo.

Además se entregará al portador de cada entrada un número para el sorteo que se verificará en un intermedio el cual servirá para tener opción a los regalos siguientes:

- 1.º Una media onza de oro.
- 2.º Una moneda oro de cinco duros.
- 3.º Un precioso borrego.

El programa de este espectáculo no puede ser más atrayente, puesto que a más de divertirse grandemente el espectador, le cabe la posibilidad de salir de la plaza con alguno de estos tres premios.

El precio de la entrada para caballero es el de 75 céntimos de peseta y señoras, niños y militares sin graduación, 45 id.

Dada la gran amenidad e interés del espectáculo, auguramos un éxito para la empresa.

# DE TOROS

La becerrada que a beneficio de la Asociación General de empleados y obreros de los ferrocarriles de España había de celebrarse el domingo 17 pasado y que fué suspendida por lluvia ha sido aplazada para el domingo 15 de octubre próximo por no poder disponer de la plaza antes de esa fecha.

Esta comisión tiene el honor de ponerlo en conocimiento del público para su satisfacción haciendo presente que todo el que posea la entrada será valedera para esta fecha y de no estar conforme pueden pasar a recoger su importe por el domicilio del presidente de la comisión D. Joaquín Corredor.—Perez Medina 13, Benalúa.

LA COMISION

## Modista

Se ofrece para crear en casas particulares o en la suya, la acreditada modista María Valero, calle Cienfuegos 3, pra.

## Aviso al público

Se compra papel viejo a 1 peseta arroba.—Tropas de paño y lana, a 75 cént. kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 1'90 ptas. kilo.—Plomo a 50 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Baratillo).

## SE VENDEN

estanterías 120 pares hormas nuevas Instalación Electrica, 600 cajas brille. Sagasta 25.—Zapatería. Se venden muebles nuevos por marcharse fuera.—San Vicente, 7-3.º.

## Se vende una bonita

casa, situada en la calle Peligros n.º 15. Darán razón: casa de enfrente.

## Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos de fin María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11 2.º y su

## Academia preparatoria

para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

Imp. Hijos de J. García Plan de Chapt. 5.—Alicante

nó treinta batallas, y después de conquistar a Madrid, Antequera, Suez y Neija, murió pobre y abandonado por todos. A su lado podeis ver a don Gil de Silva, su hijo, que fué tan buen hijo como el anterior fué buen padre. Aquí tenéis a don Gaspar de Mendoza y de Silva, honor de su progenie. La mayor parte de las casas nobles tienen algo que ver con la mia. Así, Sandoval, no teme y procura enlazar se con nuestra familia; Manrique nos envidia, Lara nos respeta y Alencaustre nos odia. Ya veis, don Carlos, que lo mismo nos tratamos con los duques que con los reyes. Mirad, éste es don Vázquez, el sabio; éste, don Jaime, el tuerto, que combatió él solo contra cien moros. Veo que estáis impaciente, don Carlos; de modo que paso de largo por delante de estos re

tratos para llegar a los tres últimos en los que quiero que os fijeis. Este es mi abuelo, que vivió sesenta años y con la fe más ciega por todo lo que venía de las alturas. Este es mi padre del cual supongo que conoceréis el siguiente hecho: Los moros habían hecho prisionero al conde de Alvar Girón; reunió seiscientos hombres de guerra y fué en busca de su amigo, jurando que no desistiría en su empeño hasta que el conde de piedra menease la cabeza. Combatió con saña y consiguió salvar al amigo íntimo de su infancia.

El rey se impacientaba cada vez más, y al ver que el duque tardaba en acabar la relación, le dijo:

—¡Os burláis duque de mi paciencia! Dejadme ya de retratos y dadme